COMENTARIO La Educación Ambiental y los tratados de libre comercio





partir de 1976, lu ego de la VI Asa mblea G eneral E special de las N aciones Un idas, se p one en el t apete el tema ambiental y sur epercusión en el desarrollo humano desde la ó ptica política. De aquínace la idea del "Nu evo Orden Económico Internacional", visualizado como la relación armónica e ntre los recursos, el medio a mbiente, el desarrollo y la población.

Se in icia un período de bú squeda de bases re ales para la creación de un modelo de desarrollo, en el que la cuestión ambiental se plantee como un aspecto medular e intrínseco por considerarse. Se clama por un cambio de paradigma, en donde el crecimiento económico per se no sea la prioridad número uno de la humanidad, además se reconoce que muchos de los problemas del Planeta devienen de este concepto esencialmente materialista y desigual.

Hoy, casitreinta años de spués, nos encontramos con una realidad global en la cual el ordena miento de las fuerzas sociales, políticas y económicas, han conducido a la proliferación de convenios, acuerdos y tratados bio multilaterales, orienta dos principalmente a propiciar el intercambio comercial.

Au nque el di scurso i mperante e nfatiza en las mú Itiples ve ntajas para las partes de e stos "acue rdos", exi sten muchas evidencias de que en la mayoría de los casos se favorece a los más poderosos. En este discurso, el tema ambiental de sde luego siempre estratado – de otra manera no sería estratégico-; sin embargo, en la praxis, los recursos planetarios continúan explotándos edemanera práctica mente indiscriminada y el crecimiento eminentemente económico, prevalece sobre el concepto del desarrollosos stenible y del comercio justo.

Este panorama provoca la reflexión sobre la urgencia de intensificar los esfuerzos ed ucativos a todo nivel, orientándolos a una genuina y profunda transformación de la conducta del ser humano, hacia el respeto a la vida en todas sus manifestaciones y por ende a exigir el planteamiento de interrelaciones comerciales fundamenta das en la justicia y la sostenibilidad de los recursos de la Tierra, sustento de un verda dero "Nuevo Orden Económico Internacional".

Estrelle M Shirin